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КПРФ – ПАРТИЯ БУДУщЕГО!

«Воля народа должна быть основой власти… чтобы человек не был вы-
нужден прибегать в качестве последнего средства к восстанию против тира-
нии и угнетения»

Всеобщая декларация прав человека  
Принята резолюцией Генеральной Ассамблеи ООН  

от 10 декабря 1948 года

Сегодня Россия находится на 
крутом изломе своей истории . В ре-
зультате обмана и насилия страна 
возвращена к капитализму . Безу-
держная эксплуатация человека и 
природных ресурсов стали реалия-
ми наших дней . Всё превращается в 
товар, а главной мерой отношений 
людей служат деньги . 

Иначе как программой деграда-
ции страны не назовешь тот курс, ко-
торым ведет нас правящая партия . 

Федеральный бюджет все глуб-
же и глубже загоняет россиян в 
долговую яму . На обслуживание го-
сударственных долгов мы расходу-

ем столько же, сколько на вместе взятые сферы ЖКХ, физкультуры и спорта, 
охраны окружающей среды, культуры, кинематографии и средств массовой ин-
формации . В трехлетнем бюджете на конец 2011 года запланирован предел для 
внешнего государственного долга в 55 миллиардов долларов, а на конец 2013 года 
– уже 75 миллиардов . То есть всего за три года предполагается удвоить внешний 
государственный долг России и довести его до половины той суммы долга, кото-
рая имела место в конце ельцинской эпохи . Постоянно снижающийся уровень 
доходности бюджета говорит о том, что антикризисные меры правительства со-
вершенно не способствуют росту эффективности экономики .

Продолжается варварская приватизация государственной собственности в 
духе 90-х годов . Сегодня, как и тогда, правительство спешит распродать акции 
наиболее успешных российских компаний и банков, включая Сбербанк . Суммы 
от продажи едва перекроют половину расходов на обслуживание государствен-
ного долга . Эти компании и банки могли бы ежегодно приносить значительные 
доходы . Распродавая их, власть лишает доходов будущие поколения . 

Россия превратилась в государство, построенное на обирании своего народа 
и, в первую очередь, его наиболее малоимущей части . 
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По официальной ста-
тистике, каждый седьмой 
гражданин России нахо-
дится за чертой бедности . 
По оценкам экспертов, в 
реальности нищий – каж-
дый третий житель страны . 
Чтобы экспертные оценки 
не стали официальной ста-
тистикой, государство от-
казалось от обязательного 
пересмотра в 2011 году по-
требительской корзины и 
прожиточного минимума, 
на чем настаивали комму-
нисты . В итоге до выборов картина с бедностью у нас останется вполне благо-
получная, а социальные пособия еще два года будут рассчитываться по нормам 
2006 года . 

Год за годом принимаются все новые и новые законы, основная цель которых 
– избавление государства от ответственности и перекладывание обязательств на 
народ . 

Жилищный кодекс РФ превратил сферу 
ЖКХ в полукриминальный бизнес . Земель-
ный, Лесной и Водный кодексы привели к 
безудержному разбазариванию невоспол-
нимых природных ресурсов, разрушили 
всю систему управления природными бо-
гатствами страны .

Сознательно уничтожена промышлен-
ность и сельское хозяйство . Россия добро-
вольно перешла на роль сырьевой державы 
– придатка экономики других стран . 

Год за годом снижаются расходы прак-
тически по всем разделам социальной сфе-
ры . Даже забота о здоровье людей преврати-
лась в источник наживы . Здравоохранение, 
по сути, уже легло на плечи народа, после 
выборов то же самое произойдет и с обра-
зованием, когда закон о коммерциализации 
бюджетных учреждений заработает в пол-
ную разрушительную силу . 

И в то же время чиновничий аппарат придумывает все новые способы для 
коррупции и собственного обогащения . Каждый раздел расходов федерального 

Плакаты 60-летней давности вновь стали 
актуальными

Москвичи убеждены:  капитализм 
себя изжил
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бюджета заканчивается строкой «Другие вопросы», без расшифровки и уточне-
ний, и расходы на них стабильно растут как минимум на 25% . На конкретные 
нужды промышленности, науки, социальной сферы в бюджете урезание, а на 
«другие вопросы» — только увеличение затрат . 

Понятно, почему количество долларовых миллиардеров в России за послед-
ний год увеличилось в два раза, и покупать элитную зарубежную недвижимость 
российские олигархи стали гораздо чаще . Состояние 100 валютных миллиарде-
ров оценивается в 520 млрд долларов, что соответствует всем золотовалютным 
запасам Центробанка РФ .

Вывести страну из сложившейся си-
туации может лишь Антикризисная про-
грамма КПРФ . Главные требования нашей 
программы: 

•  установить  власть  трудящихся, 
народно-патриотических сил; 

• остановить вымирание страны, вос-
становить льготы для многодетных семей, 
воссоздать сеть общедоступных детских 
садов, обеспечить жильём молодые семьи; 

•  национализировать  природные  бо-
гатства России и стратегические отрасли 

экономики, доходы этих отраслей использовать в интересах всех граждан; 
• вернуть в Россию из зарубежных банков государственные финансовые ре-

зервы, использовать их на экономическое и социальное развитие; 
• сломать систему тотальных фальсификаций при проведении выборов; 
• создать реально независимую судебную систему; 
• осуществить срочную программу мер по борьбе с бедностью, ввести госу-

дарственный контроль над ценами на товары первой необходимости; 
•  пересмотреть  законы,  ухудшающие  материальное  положение  граждан  и 

позволяющие растаскивать природные ресурсы страны, прежде всего – закон о 
«монетизации» льгот, Трудовой, Жилищный, Земельный, Лесной и Водный ко-
дексы;

• не допустить повышения пенсионного возраста; 
•  восстановить ответственность  власти  за жилищно-коммунальное  хозяй-

ство, установить плату за жилищно-коммунальные услуги в размере не более 
10% дохода семьи, прекратить выселение людей на улицу, расширить государ-
ственное жилищное строительство; 

• увеличить финансирование науки, обеспечить учёных достойной заработ-
ной платой и всем необходимым для исследовательской деятельности; 

• восстановить высокие стандарты всеобщего бесплатного среднего и выс-
шего образования; 

• обеспечить общедоступность и высокое качество здравоохранения; 
• энергично развивать наукоёмкое производство; 

Геннадий Зюганов принимает в ряды 
пионеров новых бойцов
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•  обеспечить  продо-
вольственную и эколо-
гическую безопасность 
страны, поддержать 
крупные коллективные 
хозяйства по производ-
ству и переработке сель-
хозпродукции; 

•  установить  прио-
ритет внутреннего долга 
перед внешним, компен-
сировать вклады населе-
ния, сгоревшие в годы 
губительных «реформ»; 

• ввести прогрессивную шкалу налогообложения, освободить от уплаты на-
логов граждан с низкими доходами; 

•  повысить  эффективность  системы  государственного  управления,  сокра-
тить число чиновников, расширить права трудовых коллективов и профсою-
зов; 

• создать условия для развития малого и среднего предпринимательства; 
•  обеспечить  общедоступность  культурных  благ,  пресечь  коммерциализа-

цию культуры, защитить русскую культуру как основу духовного единства мно-
гонациональной России, национальные культуры всех народов страны; 

•  оградить  общество  от  пропаганды пошлости  и  цинизма  в СМИ,  осуще-
ствить доступ в государственные средства массовой информации всех полити-
ческих сил, действующих в рамках закона, прекратить очернение российской и 
советской истории; 

• принять самые решительные меры для подавления коррупции и преступ-
ности, пресечь практику искусственных банкротств, поставить заслон рейдер-
ским захватам; 

• укрепить обороноспособность страны, законодательно закрепить недопу-
стимость использования Вооружённых Сил против народа, создания наёмной 
армии защитников капитала, расширить социальные гарантии военнослужа-
щим и работникам правоохранительных органов; 

• обеспечить территориальную целостность России и защиту соотечествен-
ников за рубежом; 

• проводить внешнюю политику на принципах взаимного уважения стран 
и народов, способствовать добровольному восстановлению Союзного государ-
ства . 

Всего этого можно добиться упорной борьбой с властью криминально-
компрадорского капитала . КПРФ призывает всех трудящихся встать в ряды 
творцов и созидателей своего будущего!

Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов



6 7

КОММУНИСТЫ  
В МОСКОВСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЕ

Уважаемые товарищи!
Наверняка каждый москвич прекрасно 

помнит выборы в Московскую городскую 
Думу 11 октября 2009 года и те скандалы, 
которыми они сопровождались . Многочис-
ленные фальсификации, вбросы, удаление 
наблюдателей – правящая партия в этот день 
продемонстрировала весь арсенал своих «та-
лантов» . К сожалению, тысячи нарушений, 
зафиксированных оппозиционными парти-
ями, и иски в суды так ни к чему и не приве-
ли . Вот уже второй год в Думе преспокойно 
заседают 32 «ручных» единоросса, которые 
молча одобряют все инициативы исполни-
тельной власти и откровенно говорят, что от-
носятся к мэру как к своему руководителю . 

Единственную оппозицию в столичном парламенте представляет фракция 
КПРФ и три ее депутата . Коммунисты делегированы в Думу от Московского 
городского отделения КПРФ, чтобы через думскую трибуну и законотворче-
скую работу отстаивать права москвичей . Однако в таких неравных условиях 
на фракцию КПРФ возлагаются поистине непростые задачи . Находясь в мень-
шинстве по отношению к правящей партии и, по сути, представляя все оппози-
ционные партии, депутаты фракции КПРФ активно участвуют в законотворче-
ской деятельности, прямо и честно заявляют власти о недостатках при решении 
принципиальных вопросов, последовательно отстаивают права москвичей . Из 
этой брошюры вы узнаете подробнее о работе фракции КПРФ и наших законо-
дательных инициативах в Москве . 

Коммунистов из года в год все больше поддерживают честные и уважаемые 
москвичи разных возрастов и профессий – рабочие и служащие, педагоги и ме-
дработники, ученые и деятели культуры, дипломаты и политики, космонавты и 
оборонщики, представители малого бизнеса, ветераны и молодежь . Благо мо-
сквичей – наша высшая цель . К ней мы стремимся в своей упорной и решитель-
ной борьбе .

Первый секретарь МГК КПРФ В.Ф. Рашкин
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О ФРАКцИИ КПРФ В МГД 
По итогам выборов 11 октября 2009 года в Московской городской Думе 

(МГД) сформированы две фракции: КПРФ – 3 депутата и «Единая Россия» – 
32 депутата . Во фракцию КПРФ входят депутаты: Николай Губенко, Андрей 
Клычков, Вадим Кумин .

Губенко Николай Николаевич 
Заместитель Председателя Московской городской 

Думы 

Родился в 1941 году в Одессе, на Украине . Окончил 
актерский и режиссерский факультеты ВГИК .

В 1961 году дебютировал в фильме «Застава Ильи-
ча» . Снимался в фильмах «Директор», «Последний жу-
лик», «Пароль не нужен», «Первый курьер», «Золотые 
ворота», «Дворянское гнездо», «Прошу слова», «Они 
сражались за Родину» и др . 

В 1964–1968 гг . и в 1980–1983 гг . – актер театра на 
Таганке . Роли: Летчик в спектакле «Добрый человек из 

Сезуана», Печорин в спектакле «Герой нашего времени», Пугачев в спектакле 
«Пугачев», Керенский в спектакле «Десять дней, которые потрясли мир», Году-
нов в спектакле «Борис Годунов» и др . 

1989–1992 гг . – Министр культуры СССР . 
С 1993 года – художественный руководитель театра «Содружество актеров 

Таганки» .
Декабрь 1995 года – избран депутатом Государственной Думы второго созы-

ва, где стал заместителем председателя Комитета по культуре .
Декабрь 1999 года – избран депутатом Государственной Думы третьего созы-

ва и по декабрь 2003 года был Председателем Комитета по культуре и туризму . 
Декабрь 2005 года – избран депутатом Московской городской Думы . 
Октябрь 2009 года – вновь избран депутатом Московской городской Думы 11 

октября 2009 года .
Заместитель Председателя Московской городской Думы (избран 21 октября 

2009 года) . 
Как кинорежиссер снял шесть художественных фильмов, имеет ряд отече-

ственных и международных призов за режиссуру фильмов «Пришел солдат с 
фронта», «Подранки», «И жизнь, и слезы, и любовь . . .», «Из жизни отдыхающих» . 
Автор пяти сценариев к своим фильмам .

Заместитель председателя комиссии по организации работы Думы .

Член комиссий Московской городской Думы:
по культуре и массовым коммуникациям;
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по экономической политике и предпринимательству .
Член объединенной комиссии Московской городской Думы и Московской 

областной Думы по координации законотворческой деятельности .

Клычков Андрей Евгеньевич
Руководитель фракции «Коммунистическая пар-

тия Российской Федерации» 

Родился 2 сентября 1979 года в городе Калининграде . 
Окончил Калининградский юридический институт 

МВД РФ, Российский университет инноваций, Дипло-
матическую академию МИД РФ .

В июле 2001 года вступил в Коммунистическую 
партию РФ . Работая в партии, прошел путь от помощ-
ника юрисконсульта до заместителя руководителя 
Юридической службы Центрального комитета КПРФ . 
Представлял интересы партии в ЦИК России . Неодно-
кратно представлял партию в качестве международ-

ного наблюдателя при проведении выборов в различных странах, представлял 
партию на многих международных конференциях . 

В ЦК КПРФ отвечает за правовое обеспечение финансово-хозяйственной 
деятельности партии, обеспечение правового сопровождения избирательных 
кампаний, представление интересов партии в судах и др .

Член Центрального комитета КПРФ, секретарь Московского городского ко-
митета КПРФ .

За время работы неоднократно награждался партийными наградами .
11 октября 2009 года избран депутатом Московской городской Думы по го-

родскому избирательному округу по списку МГО КПРФ . 
Женат, имеет сына . 

Член комиссий Московской городской Думы:
по городскому хозяйству и жилищной политике;
по государственной собственности и землепользованию;
по государственному строительству и местному самоуправлению;
по законодательству;
по кадровым вопросам в рамках компетенции Думы .
Член комиссии по жилищным вопросам Правительства Москвы .
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Кумин Вадим Валентинович
Председатель комиссии Думы по науке и промыш-

ленной политике

Родился 1 января 1973 года в Челябинске в семье 
врачей . Окончил Челябинский государственный уни-
верситет и Академию народного хозяйства . Кандидат 
экономических наук . В Москве – с 1996 года . Работал 
в системе Минатома России, возглавлял внешнеторго-
вое подразделение . С 2000 по 2004 год работал в РАО ЕС 
России . Приложил немало сил для сохранения и разви-
тия научно-исследовательского потенциала в электро-

энергетике . Под его руководством был создан единый научно-проектный ком-
плекс – ОАО «Инженерный центр» .

Первая в России универсальная инжиниринговая компания объединила 
крупнейшие проектные институты: Гидропроект (Москва), Ленгидропроект 
(Санкт-Петербург), Теплоэлектропроект (Москва) . По проектам этих институтов 
были построены крупнейшие электростанции в Советском Союзе и за рубежом, 
такие, как Асуанская ГЭС (Египет), ГЭС «Джердап Новые ворота» (Югославия – 
Румыния), ГЭС «Суйджун» (Китай) .

С 2004 по 2007 год работал заместителем генерального директора государ-
ственной компании «ВО Технопромэкспорт» . Компания имеет славную 60-лет-
нюю историю в системе Внешторга СССР: построила более 300 объектов в 70 
странах мира .

Под непосредственным руководством Вадима Кумина были построены 
крупнейшие электростанции России 2000-х годов . В их числе Ивановская ГРЭС, 
Северо-Западная ТЭЦ, Калининградская ТЭЦ, Бурейская ГЭС .

В 2007–2008 годах В .В . Кумин руководил строительством самой современной 
газовой электростанции в Москве .

В 2008–2009 гг . В .В . Кумин – директор компании «Зарубежэнергопроект», 
также занимающейся проектированием и строительством энергетических объ-
ектов в России и за рубежом . 

В октябре 2009 года избран депутатом Московской городской Думы .
Женат . Имеет двоих дочерей .

Член комиссий Московской городской Думы:
по безопасности;
бюджетно-финансовой;
по организации работы Думы .
Член комиссии Московской городской Думы и Правительства Москвы по 

рассмотрению материалов и предложений о присвоении звания «Почетный 
гражданин города Москвы»
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ЗАКОНОТВОРЧЕСКАЯ ДЕЯТЕЛьНОСТь 
ДЕПУТАТОВ ФРАКцИИ КПРФ В МГД
С 21 октября 2009 года по 15 июля 2011 года МГД провела 82 заседания,  

московские законодатели рассмотрели 140 проектов законов города Москвы  
и 542 проектов постановлений . По итогам депутаты приняли 98 законов города 
Москвы и 518 постановлений . 

Инициативы, внесенные депутатами 
фракции КПРФ в МГД

■ «О разработке методических указаний по определению потребитель-
ской корзины для основных социально-демографических групп населения  
в целом по Российской Федерации на 2011–2015 гг.»

Принятие обращения на имя министра здравоохранения и соцразвития РФ 
Т .А . Голиковой было вызвано тем, что методические рекомендации совершенно 
устарели, в результате чего потребительская корзина абсолютно не соответству-
ет возросшим потребностям населения и стандартам потребительской корзины 
развитых европейских стран . К примеру, в Москве при ее составлении совершен-

но не учитывается интенсивный темп жизни 
и трудовой деятельности жителей столицы, 
психологические и физические нагрузки, 
транспортные передвижения по городу и 
другие отрицательные факторы . Также в по-
требительской корзине не предусматривают-
ся компенсации в связи с распространением 
платного обучения, медицинского обслужи-
вания, коммерциализацией сфер культуры, 
отдыха, физкультуры и спорта . Наполняе-
мость потребительской корзины, как по нор-
мам, так и по перечню продуктов, товаров 
и услуг, требует увеличения как минимум в 
два раза . На официальную потребительскую 
корзину в Москве не прожить .

Единороссы не смогли не согласиться  
с фракцией КПРФ, обращение было направлено . Однако власти обновлять кор-
зину не пожелали и отложили этот вопрос еще на два года – якобы для того, 
чтобы потом сформировать ее на новых прогрессивных принципах . На самом 
же деле, если пересмотреть минимальный набор потребительской корзины, она 
неизбежно вырастет в цене, а это значит, что официально за чертой бедности 
окажется в несколько раз больше россиян . Понятное дело, что в преддверии вы-
боров так портить себе настроение и имидж единороссы не хотят . В результате в 

На потребительскую корзину  
в Москве не прожить
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мае 2011 года депутатам МГД предложили утвердить Закон «О потребительской 
корзине в городе Москве в 2011–2012 годах», которым срок действия позорной 
потребительской корзины консервируется еще минимум на два года . Таким об-
разом, еще два года москвичи будут жить и получать пособия на уровне 2006 
года . Фракция КПРФ выступила категорически против этого закона .

■ «О недопустимости участия воинских подразделений стран НАТО  
в военном параде на Красной площади 9 мая 2010 года»

Коммунисты убеждены, что 
парад Победы имеет символиче-
ское значение – Российская армия 
демонстрирует, что в случае необ-
ходимости сможет защитить Роди-
ну . Участие в параде вооруженных 
сил НАТО следует расценивать как 
символическую капитуляцию Рос-
сии . «Единая Россия» с коммуни-
стами не согласилась, обращение 
к президенту РФ Д .А . Медведеву 
было направлено от депутатов 
фракции КПРФ . 

■ «Об Общественном консультативном совете политических партий  
при Московской городской Думе»

Инициатива депутата 
Николая Губенко о созда-
нии при МГД Обществен-
ного консультативного со-
вета политических партий, 
призванного консолидиро-
вать многообразие мнений 
и интересов москвичей, 
была поддержана обеими 
фракциями . В совет вошли 
представители различных 
политических партий, в том 
числе тех, которые не прош-
ли в МГД . С его помощью 
все партии, независимо от 
того, представлены они в Думе или нет, получили возможность выражать свою 
позицию и вносить предложения, в том числе законодательные инициативы . За 
отчетный период совет провел пятнадцать заседаний и внес ряд предложений по 
важнейшим направлениям законодательной деятельности . 

Пикет у Минобороны 13 апреля 2010 года

На заседании Консультативного совета
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■ «О внесении изменений в главу 23 части второй Налогового кодекса  
Российской Федерации» 

Депутат Вадим Кумин предложил поддержать федеральный закон «О вне-
сении изменений в главу 23 части второй Налогового кодекса РФ», цель кото-
рого – введение прогрессивной шкалы налогообложения . 

С 1 января 2001 года Налоговым кодексом РФ была установлена единая став-
ка налога на доходы физических лиц (НДФЛ) в размере 13% . До этого в нашей 
стране действовала прогрессивная шкала ставки налога с учетом доходов граж-
дан, размер налога для некоторых категорий достигал 30% .

Коммунисты предложили вернуться к прогрессивной шкале и установить 
ставку налога от 10% для самых малообеспеченных категорий россиян, чей еже-
годный доход не превышает 51600 рублей, и до 20% – для тех, у кого ежегодный 
доход превосходит 1 800 000 рублей . Таких людей в России – всего 1%, для них 
это не такая уж обременительная сумма . 

Применение прогрессивной шкалы НДФЛ позволило бы увеличить поступле-
ние средств в бюджеты субъектов РФ и, таким образом, больше денег выделять на 
социальные нужды . Не секрет, что сегодня разница в доходах между малообеспе-
ченными и состоятельными группами россиян достигает 25 и более раз . 

Тем не менее «Единая Россия» инициативу КПРФ не поддержала . 

■ «О внесении изменений в статью 8 Федерального закона «О страховых 
взносах в Пенсионный фонд Российской Федерации, Фонд социального 
страхования Российской Федерации, Федеральный фонд обязательного ме-
дицинского страхования и территориальные фонды обязательного меди-
цинского страхования»

Законопроект, по сути, закре-
пляет принцип «богатые помо-
гают бедным» . Сегодня число ра-
ботающих граждан, получающих 
заработную плату свыше 35 тысяч 
рублей в месяц и имеющих годо-
вой доход более 415 тысяч рублей, 
составляет около 10%, или 6,84 млн 
граждан . Из них у 1,75 млн граждан 
зарплата составляет более 67 тысяч 
рублей в месяц, и их годовой доход 
превышает 800 тысяч рублей . За-
конопроектом предлагалось увели-
чить предельную величину годового дохода, по которой рассчитываются выплаты 
в Пенсионный фонд, с 415 тысяч рублей до 800 тысяч рублей . В этом случае объем 
дополнительных средств в бюджет Пенсионного фонда в 2011 году мог бы соста-
вить более 185 млрд рублей . Единороссов принцип «богатые помогают бедным» не 
воодушевил, в результате они проголосовали против . 

Старшее поколение недовольно политикой 
«Единой России»
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■ «О внесении изменений в законодательные акты РФ в связи с возложе-
нием на Пенсионный фонд РФ полномочий по осуществлению пенсионных и 
социальных выплат отдельным категориям граждан»

Законопроектом предлагается закрепить обязательное финансовое обеспе-
чение Пенсионного фонда при передаче ему дополнительных функций, не свя-
занных с пенсионными страховыми правоотношениями .

Единороссы вынуждены были согласиться с автором инициативы комму-
нистом Вадимом Куминым в том, что в развитых странах, в отличие от России, 
пенсионная страховая система самостоятельна и никак не связана с бюджетны-
ми деньгами, а пенсионные накопления идут исключительно по назначению и 
на другие цели не расходуются . Однако это не помешало единороссам заявить, 
что якобы в нашей стране пенсионная система переплетена с бюджетной потому, 
что размеры пенсий слишком малы, и государство вынуждено вводить допол-
нительные социальные выплаты . На этом основании депутаты «Единой России» 
проголосовали против . 

■ «О внесении изменений в ФЗ «Об основных гарантиях избирательных 
прав и права на участие в референдуме граждан Российской Федерации»

Не секрет, что «недействительные» подписные листы не раз становились 
причиной скандалов со снятием 
с выборов оппозиционных пар-
тий .

Законопроект устанавливает 
единые формы подписных ли-
стов на выборах всех уровней, 
порядок заполнения и заверения 
подписных листов и основания 
признания подписей избирате-
лей, участников референдума 
недостоверными и недействи-
тельными . 

«Единая Россия» вынуждена 
была согласиться с коммунистами 
и поддержать их инициативу .

■ «О внесении изменений в отдельные законодательные акты РФ о вы-
борах и референдумах в части уточнения требований к голосованию вне по-
мещения для голосования»

Законопроект устанавливает дополнительные гарантии обеспечения сво-
бодных выборов при проведении голосования вне помещения для голосования, 
в частности, регулирует количество бюллетеней для голосования на дому, мак-
симальное количество используемых в день голосования переносных ящиков . 
Эту инициативу «Единая Россия» также поддержала .

Избирательное законодательство России 
требует серьезных изменений
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■ «О пересмотре положений глав 1 и 2 Конституции Российской Феде-
рации в части установления исключительного права государственной соб-
ственности на землю и другие природные ресурсы»

Суть проекта заключается в пе-
ресмотре положений глав 1 и 2 Кон-
ституции РФ в части установления 
исключительного права государ-
ственной собственности на землю  
и другие природные ресурсы . Ком-
мунисты предложили четко пропи-
сать, что «земля и другие природные 
ресурсы находятся в исключитель-
ной собственности государства» и 
никто не может быть лишен своего 
имущества иначе как по решению 
суда . 

Однако депутаты от «Единой 
России» делают все возможное и 

невозможное, чтобы не выносить ее на обсуждение столичного парламента . В 
связи с этим руководитель фракции КПРФ в МГД Андрей Клычков направил в 
Тверской районный суд Москвы исковое заявление о признании решения Пред-
седателя Мосгордумы В .М . Платонова о невключении в повестку дня заседания 
на 23 марта данного вопроса незаконным и нарушающими права коммунистов .

■ «О копии Знамени Победы»
Это одна из послед-

них инициатив фракции 
КПРФ, которую единорос-
сы также упорно не хотят 
рассматривать и всячески 
стараются оттянуть ее 
обсуждение . Их мотивы,  
в общем-то, понятны: го-
лосовать «за» они не хотят, 
а «против» – не могут . 

Тем временем комму-
нисты уже провели ряд 
встреч с руководителями 
ветеранских организаций 
Москвы и заручились их 
поддержкой . Многие орга-
низации готовы организовать сбор подписей в поддержку закона . 

В федеральном законодательстве закреплено, что копия Знамени Победы 

Народ поддерживает национализацию 
природных ресурсов

Валерий Рашкин и Андрей Клычков с председателями 
ветеранских организаций Москвы
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может быть использована при проведении торжественных мероприятий в 
честь Дня Победы . Однако, к сожалению, фраза «может быть» дает возмож-
ность чиновникам толковать это как «могут, но не обязаны» . К примеру, в Мо-
скве копия Знамени Победы не используется наравне с другими символами РФ 
и Москвы . В связи с этим коммунисты предложили закон, который устанавли-
вает порядок использования копии Знамени Победы во время торжественных 
мероприятий, посвященных Дню Победы, Дню защитника Отечества, а также 
в дни воинской славы и памятные даты России, связанные с событиями Вели-
кой Отечественной войны . 

Законопроекты, поддержанные 
депутатами фракции КПРФ в МГД 

■ «О бюджете города Москвы на 2011 год»
С октября 2009 года МГД шесть раз рассматривала вопросы о бюджете Мо-

сквы . Пять раз фракция КПРФ голосовала против проектов закона .
Единственный раз, 8 декабря 2010 года, фракция КПРФ поддержала пред-

ложенный Правительством Москвы бюджет . Позицию фракции КПРФ при рас-
смотрении проекта бюджета на 2011 год высказал Вадим Кумин . 

Из выступления Вадима Кумина на заседании 
МГД: «Последние пять лет фракция КПРФ голосова-
ла неизменно против бюджета, так же поступали и 
наши товарищи в Госдуме . Основывается это на том, 
что требования фракции КПРФ и партии КПРФ фе-
деральным Правительством не учитываются . Требо-
вания свернуть монетарную политику, которую ведет 
Правительство РФ, не выполняются . Вопросы соци-
ального обеспечения, которые поднимает фракция 
КПРФ, не решаются . Поэтому там наши товарищи в 
очередной раз проголосовали «против» . 

Однако нам партийным решением они рекомен-
довали голосовать за этот бюджет московского Пра-
вительства по следующим причинам . 

Действительно, мы оцениваем бюджетный процесс этого года как револю-
цию, потому что, во-первых, были во втором чтении кардинально сломлены па-
раметры первого чтения . Это серьезнейший и беспрецедентный шаг, который 
раньше не делался . 

Более того, и в доходной, и в расходной части учтены практически все пред-
ложения фракции КПРФ . Если говорить в цифрах, это выглядит следующим об-
разом . 

Фракция подавала 47 поправок, из них 42 учтены полностью или частично, 
3 из них учтены с превышением . Это важнейшие поправки, направленные на 
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финансирование транспорта, дорожной ситуации, уменьшение заимствований, 
уменьшение неэффективных вкладов в уставные капиталы акционерных об-
ществ частного капитала . По всем основным ключевым показателям мы имеем 
либо сохранение финансирования, либо его кратное увеличение . И это не за счет 
дополнительного налогового пресса на налогоплательщиков, это за счет просто 
беглого взгляда на неэффективное управление имуществом, которое имело ме-
сто в Москве, на совершенно необоснованные заимствования, которые делало 
Правительство Москвы, на совершенно непонятные проекты за пределами Мо-
сквы, которые не давали никакого результата . Вот это все – принципиальные 
вещи, мы о них кричали последние пять лет, и впервые Правительство Москвы 
нас услышало . То есть в данном случае услышаны мнения, точки зрения всех 
слоев общества и всех политических партий, представленных в Москве» . 

Вместе с тем, нельзя полностью согласиться с бюджетной политикой Прави-
тельства Москвы . Уже в 2011 году фракция КПРФ не поддержала ряд поправок 
в бюджет . Так, коммунисты голосовали против поправок, которыми выделя-
лись средства на благоустройство города, в частности, 4 миллиарда рублей на 
укладку тротуарной плитки в Центральном округе . Коммунисты убеждены, что 
это несвоевременные и нецелесообразные траты . В Москве достаточно более се-
рьезных проблем: нехватка жилья, пробки, низкий уровень жизни пенсионеров  
и семей с детьми . 

Кроме того, фракция КПРФ не поддержала поправки, которыми сокраща-
ются объемы финансирования адресной инвестиционной программы по разде-
лу «Дорожное хозяйство» . 

■ «О внесении изменения в статью 10 Закона города Москвы от 26 октября 
2005 года № 55 «О дополнительных мерах социальной поддержки инвалидов 
и других лиц с ограничениями жизнедеятельности в городе Москве»

Внесенные изменения 
уточняют условия прохожде-
ния инвалидом профессио-
нальной подготовки, перепод-
готовки и повышения квали-
фикации . Эти изменения, по 
мнению фракции КПРФ, будут 
способствовать улучшению 
качества жизни инвалидов, их 
интеграции в общество, пре-
доставят им более широкие 
возможности рационального 
трудоустройства по желаемой 
специальности с учетом со-
стояния их здоровья и про-
фессиональных навыков .

Коммунисты выступили за принятие 
дополнительных мер социальной поддержки 

инвалидов
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■ «О внесении изменений в Закон города Москвы от 23 ноября 2005 года 
№ 60 «О социальной поддержке семей с детьми в городе Москве»

Законом предоставляется право на единовременную компенсационную выпла-
ту на возмещение расходов в связи с рождением ребенка усыновителям детей в воз-
расте старше 3 месяцев, при этом сохраняется норма об обращении за единовремен-
ной компенсацией в течение 6 месяцев со дня рождения усыновленного ребенка . 

■ «Об образовании лиц с ограниченными возможностями здоровья в го-
роде Москве»

В законе закреплен перечень мер государственной поддержки лиц с ограни-
ченными возможностями здоровья; порядок организации их обучения и воспи-
тания; система психолого-медико-педагогической коррекции ограничений воз-
можностей здоровья; особенности финансирования образовательных учрежде-
ний, в которых обучаются лица с ограниченными возможностями здоровья и 
создания материально-технической базы таких образовательных учреждений; 
меры социальной поддержки работников, участвующих в осуществлении обра-
зования лиц с ограниченными возможностями здоровья .

■ «Об охране здоровья в городе Москве»
Законом закрепляется практика разработки и реализации целевых про-

грамм в сфере здравоохранения и лекарственного обеспечения, а также Терри-
ториальной программы государственных гарантий оказания населению Москвы 
бесплатной медицинской помощи . 

Законопроекты, отклоненные 
депутатами фракции КПРФ в МГД 

■ «О Генеральном плане развития 
Москвы до 2025 года» 

Фракция КПРФ совместно с обще-
ственными организациями серьезно 
поработала над законопроектом . В об-
щей сложности фракция КПРФ внесла 
728 поправок, из которых было учтено 
более 400 . Тем не менее, коммунисты 
проголосовали против законопроекта . 
Основные претензии к документу – это 
халатное отношение к сохранению па-
мятников архитектуры и историческо-
го облика города, отсутствие решения 
транспортных проблем, чрезмерная 
плотность застройки .

Москвичи активно выступали  
против Генплана
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■ «О внесении изменений в Закон города Москвы от 21 ноября 2007 года 
№ 45 «Кодекс города Москвы об административных правонарушениях»

Комиссия по законодательству МГД (председатель А .Г . Семенников, партия 
«Единая Россия») предложила увеличить штраф за безбилетный проезд в обще-
ственном транспорте в 10 раз . Фракция КПРФ считает, что меры по десятикрат-
ному увеличению административного штрафа не соответствуют темпам повыше-
ния уровня жизни населения города Москвы . С 2007 года, т .е . с момента принятия 
Кодекса города Москвы об административных правонарушениях, установившего 
штраф в размере 100 руб ., величина прожиточного минимума на душу населения 
в городе Москве увеличилась лишь в 1,5 раза и составила 8656 руб . 

Справедливым ростом суммы штрафа может считаться коэффициент от  
1,5 до 3 раз от первоначально установленной в 2007 году суммы штрафа в 100 ру-
блей .

Фракция КПРФ внесла поправки, ограничивающие штраф суммой в 300 
рублей, но они были отклонены большинством депутатов фракции «Единая 
Россия» .

■ «О внесении изменений в Постановление Московской городской Думы 
от 27 июня 2001 года № 97 «О Перечне предложений о возведении произведе-
ний монументально-декоративного искусства городского значения»

Фракция КПРФ выступила с резкой критикой идеи установления памятни-
ка П .А . Столыпину в Москве . 

Из выступления зампреда МГД Нико-
лая Губенко: «Почему Петру Столыпину не 
ставили памятник в Москве 100 лет? Ответ, 
казалось бы, очевиден: Столыпина ничего не 
связывает с Москвой – ни рождение, ни уче-
ба, ни работа, ни смерть . 

Родился он в Дрездене (Саксония) . Учил-
ся – в Вильно (Литва), Орле, Петербурге . 
Работал в Ковно, Гродно, Саратове, Санкт-
Петербурге . Был убит в Киеве .

Почему сейчас решили установить па-
мятник Столыпину в Москве? 

В Москве поселились его идейные по-
следователи, которые так же, как и он, про-
вели годы своей жизни в Дрездене и Санкт-
Петербурге (господин Путин), в Саратове (господин Володин); так же, как и он, 
после руководства силовым министерством возглавляют правительство России; 
так же, как и он, считают, что «бывают, господа, роковые моменты в жизни го-
сударства, когда государственная необходимость стоит выше права», которые 
полагают, что необходимо ликвидировать общину, коллективный способ веде-
ния сельского хозяйства, внедрять фермерство, разрушать совхозы и колхозы, 
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вводить «скорорешительные» суды, приговаривая в течение суток к повешению 
взбунтовавшихся крестьян и тех, кто противился царскому режиму . Видимо, 
они считают, что так же нужно поступать с теми, кто противится существую-
щему режиму .

История знает Столыпина не только как реформатора . В 1928 году в Харбине 
вышла книга Ф .Т . Горячкина «Первый русский фашист Пётр Аркадьевич Столы-
пин», в которой автор, член партии «православных русских фашистов», утверж-
дал, что Столыпин – «русский колосс», «этот гениальный государственный дея-
тель, даже гениальнее современного Бенито Муссолини» . В Харбине русскими 
фашистами, возглавляемыми К .В . Родзаевским, была создана «Столыпинская 
академия» . 

Но более всего удивительно, что именно сегодня, 20 апреля, когда недобитые 
фашистские подонки отмечают очередную годовщину своего кумира, председа-
тель Думы собирает депутатов на внеочередное заседание по вопросу возведе-
ния памятника Петру Столыпину . 

Недавно ко мне обратился народный артист СССР Владимир Этуш, воз-
мущенный тем, что мемориальная доска на фасаде дома, где жил выдающий-
ся актер, режиссер, педагог, народный артист СССР Алексей Денисович Дикий, 
повреждена и находится на грани уничтожения . Оказалось, что ни Комитет по 
культуре, ни Москомнаследие – никто не несет ответственности за судьбу мемо-
риальных досок в Москве . 

Зайдите на Новодевичье кладбище, господин Президент, господин Предсе-
датель Правительства, посмотрите, в каком ужасном состоянии (непотребном!) 
находятся надгробия Антона Чехова, Владимира Гиляровского, Отто Шмидта, 
Галины Улановой – и вы поймете, в каком состоянии находится память у наших 
нынешних идеологов-патриотов . 

Возможно, в ближайшем будущем они поставят вопрос о памятнике гене-
ралу Власову или серийному убийце Чикатило – как патриотам, борцам с со-
ветской действительностью . Впрочем, для них патриотизм – беспрекословное 
исполнение начальственных предписаний . 

Неслучайно я задал вопрос – почему в связи с наличием Указа мы рассма-
триваем этот вопрос . Вопрос решён, так что можно не сомневаться в том, что 
памятник Столыпину будет установлен, к тому же – на самом «подходящем» ме-
сте, напротив его жертв, революционеров, и рядом с жертвами режима Ельцина, 
наследниками которого является нынешняя власть . 

Столыпин в народе и так увековечен . Он запомнился «столыпинскими гал-
стуками», «скорострельной юстицией», «столыпинской реакцией», «столыпин-
скими вагонами» .

Фракция КПРФ считает ошибочной и раскалывающей общество идею воз-
ведения памятника П . Столыпину в Москве, с которой его ничего не связывало, 
и не поддержит данный проект постановления» .
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■ «О внесении изменений в Закон города Москвы от 17 декабря 2008 года 
№ 66 «О приватизации государственного имущества города Москвы»

Поправками в за-
кон было предложено 
«упростить» процедуру 
и условия приватиза-
ции государственного 
имущества, в частности, 
увеличить максималь-
ный размер площади на 
преимущественное пра-
во выкупа со 100 до 300 
квадратных метров . По 
мнению авторов ини-
циативы, это должно 
пойти на пользу малому 
и среднему бизнесу . 

Однако, по мнению 
коммунистов, эта мера 
отнюдь не на руку ма-
лому бизнесу, который просто не в состоянии выкупить такие площади . 

«Федеральные и московские власти неоднократно заявляли о поддержке 
малого предпринимательства . Но на днях мэр озвучил, что только 15 процентов 
из выделенных бюджетных средств на поддержку малого и среднего предпри-
нимательства дошло до адресатов, – напомнил руководитель фракции КПРФ в 
Мосгордуме Андрей Клычков и отметил, что льготная ставка арендной платы 
для малого и среднего бизнеса, с одной стороны, позволяет городу сохранить 
площади, а с другой стороны, более удобна и выгодна для предпринимателей . 
– Предлагаемые сегодня изменения могут привести к тому, что все площади в 
Москве выкупят не малые предприниматели, а «клановые корпорации», кото-
рые приберут к рукам весь город, поделят его пополам и будут потом предостав-
лять малому бизнесу помещения в аренду по огромным ставкам . В итоге малый 
и средний бизнес мы через некоторое время отпоем» .

■ «О внесении изменения в статью 9 Закона города Москвы от 19 декабря 
2007 года № 48 «О землепользовании в городе Москве»

До сих пор закон ограничивал предоставление земельных участков в грани-
цах земель общего пользования: на транспортных магистралях, улицах, площа-
дях, набережных, тротуарах Москвы – они могли быть использованы лишь «для 
ведения ремонтных и строительных работ без права строительства объектов не-
движимости на указанных участках на срок проведения соответствующих работ, 
но не более пяти лет» . Теперь же московские чиновники предложили исключить 
ограничения по срокам и целям, а также предоставить неограниченные полно-

Предприниматели Красногвардейского рынка протестуют 
против самоуправства чиновников
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мочия Правительству Москвы определять порядок и «случаи» предоставления 
в аренду таких участков, хотя в соответствии с федеральным и московским за-
конодательством это прерогатива Мосгордумы . 

По мнению депутатов фракции КПРФ, порядок размещения объектов на 
улицах и тротуарах должны регулироваться законом, а не правительственны-
ми актами, исходя из предпочтений конкретного градоначальника . Жизненно 
важные для города вопросы должны регулироваться законом, а не отдаваться 
на откуп чиновникам .

■ «О внесении изменений в Закон города Москвы от 4 апреля 2007 года 
№ 10 «Об обеспечении условий реализации права граждан Российской Фе-
дерации на проведение в городе Москве собраний, митингов, демонстраций, 
шествий и пикетирований»

Закон принимался под предлогом обе-
спечения безопасности граждан во время 
акций протеста на объектах транспорт-
ной инфраструктуры, хотя, по сути, лишь 
серьезно ограничил права граждан и до 
предела расширил полномочия властей . 
Фактически теперь запретить неугодную 
акцию протеста власти смогут под любым 
предлогом . 

При обсуждении инициативы в пер-
вом чтении коммунисты выступили рез-
ко против, однако большинством голосов 
единороссы ее «протащили» . Ко второму 
чтению фракция КПРФ подготовила поправки, направленные на обеспечение 
прав москвичей, но они также не были учтены . 

По мнению коммунистов, принятие закона приведет к ничем не ограничен-
ному произволу исполнительной власти и повсеместной практике «согласова-
ния» публичных мероприятий, организуемых гражданами . 

■ «О внесении поправки в статью 49 Устава города Москвы»
Фракция «Единая Россия» внесла поправки в статью 49 Устава города Москвы, 

в соответствии с которой ранее действовавшая норма об обязанности Мэра Москвы 
ежегодно представлять депутатам МГД отчет о результатах деятельности Правитель-
ства, отменена . Теперь никаких ограничений по сроку предоставления такого отчета 
в Уставе города Москвы нет . Коммунисты выступили против этой инициативы .

■ Закон города Москвы от 9 марта 2011 года «Об универсальной электрон-
ной карте»

Фракция КПРФ при активной поддержке москвичей выступила против это-
го закона . Опасения у граждан вызывает тот факт, что в одном месте концен-

Сотрудники милиции  
на пикете КПРФ
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трируется вся информация о че-
ловеке: о его здоровье, доходах, 
собственности, социальном обе-
спечении, личной и семейной 
тайне . При этом электронная 
карта выполняет целый ком-
плекс функций: идентификации 
личности, получения государ-
ственных услуг в системе обяза-
тельного медицинского страхо-
вания, получения государствен-
ных услуг в системе обязатель-
ного пенсионного страхования, 
получения банковских услуг и 
другие . Все это наряду с исполь-

зованием чипа не российского производства и отсутствием необходимых систем 
защиты персональных данных чревато угрозой не только безопасности каждого 
жителя, но и безопасности всей страны .

Коммунисты подготовили к законопроекту серьезные поправки, направленные 
на защиту прав граждан . В числе предложений были: проведение общественной 
экспертизы законопроекта, дополнение его статьей о защите персональных данных, 
уточнение обязанности операторов и закрепление гарантии предоставления услуг 
тем гражданам, которые не желают использовать электронную карту . Однако ни 
предложения коммунистов, ни требования жителей услышаны не были .

Позицию фракции КПРФ в МГД озвучил Андрей Клычков: «Многие стра-
ны, вполне преуспевающие в сфере электронных технологий, отказались от при-
менения унифицированной электронной карты . К примеру, в Германии единая 
карта законодательно запрещена по соображениям безопасности граждан . В Ан-
глии для безопасности граждан в 2010 году законодательно упразднен Регистр 
идентификации и уничтожены базы данных . В Южной Корее электронное пра-
вительство сделали, но из-за высокого уровня электронного мошенничества на-
селение отказалось пользоваться этими услугами . 

У нас же принимается закон об электронной карте, причем в такой спешке, 
которая наталкивает только на одну мысль: кому-то это очень нужно . У нас в по-
следнее время все самые резонансные законы принимаются именно так . Быстро, 
тихо, чтобы народ не успел ничего понять» . 

■ «О внесении изменений в статьи 5 и 6 Закона города Москвы от 20 дека-
бря 2006 года № 64 «О лицензировании и декларировании розничной про-
дажи алкогольной продукции»

Из перечня документов, необходимых для получения лицензий на розничную 
продажу алкогольной продукции, законом исключено заключение Госпожнадзора 
о соблюдении на объекте лицензирования требований пожарной безопасности .

Москвичи у здания МГД протестуют  
против электронной карты
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Учитывая многочисленные крупные пожары, происходящие на территории 
ресторанов, ночных клубов в Москве и по всей России («Хромая лошадь»), устра-
нение государственного контроля и отсутствие четкого регулирования может 
привести к новым трагедиям общегосударственного уровня . Фракция КПРФ 
выступила против этого законопроекта . 

■ «О внесении изменений в статью 2 Закона города Москвы от 24 ноября 
2004 года № 74 «О земельном налоге»

Поправками было предложено 
увеличить налоговую ставку с 0,1% 
до 0,3% на земельные участки, ис-
пользуемые для объектов спорта и 
спортивных учреждений . 

Основанием для увеличения на-
логового бремени для спорта был 
предложен тезис о том, что многие 
спортивные организации занима-
ются откровенной коммерческой 
деятельностью и «наживаются» на 
незаслуженных налоговых посла-
блениях от государства . К тому же 
предложенная мера, заявили едино-
россы, создаст здоровую конкурен-
цию среди спортивных организаций 
и увеличит поступления в бюджет  
на 1,5 млрд рублей . 

По мнению коммунистов, увеличение налоговой ставки не решит никаких 
проблем, а только приведет к росту платы в детских секциях или необходимости 
ее введения в бесплатных секциях . Для решения проблемы достаточно внести 
всего лишь маленькую поправку в закон: «льготы действуют при условии ис-
пользования по целевому назначению», однако авторы инициативы на это не 
пошли . 

■ «О внесении изменений в статью 4 Закона города Москвы от 5 ноября 
2003 года № 64 «О налоге на имущество организаций»

В результате принятия закона отмена налоговой льготы коснулась федераль-
ных научных учреждений: Российской академии наук, Российской академии ме-
дицинских наук, Российской академии сельскохозяйственных наук, Российской 
академии образования, Российской академии архитектуры и строительных наук, 
Российской академии художеств – в отношении имущества, используемого ими 
в целях научной деятельности .

По мнению фракции КПРФ, увеличивая доходную часть бюджета такими 
средствами, власти погубят науку . Однако ни доводы коммунистов, ни много-

Повышение налога для спортивных 
учреждений приведет к ликвидации 

бесплатных спортивных секций
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численные письма от академий с просьбой сохранить льготы депутатов «Единой 
России» за живое не зацепили . 

■ «Основы жилищной политики города Москвы»
Согласно законопроекту, капитальный ремонт из городского бюджета пре-

доставляется только тем домам, которые выбрали для управления домом управ-
ляющую компанию, ТСЖ, либо жилищный кооператив . При этом полностью 
игнорируется возможность выделения бюджетных средств на капитальный ре-
монт домов при таком способе управления, как непосредственное управление . 
Фракция КПРФ проголосовала против законопроекта . 

■ «О внесении изменений в статьи 10 и 14 Закона города Москвы от 26 
сентября 2001 года № 48 «Об особо охраняемых природных территориях в 
городе Москве»

В соответствии с законопроектом, на особо охраняемых территориях до-
пускается размещение объектов капитального строительства в физкультурно-
оздоровительных, спортивных, эколого-просветительских и рекреационных 
целях . По мнению коммунистов, необходимо законодательно исключить воз-
можность строительства под видом спортивных, эколого-просветительских и 
прочих учреждений элитного жилья и других коммерческих объектов в интере-
сах частных инвесторов . Однако этого сделано не было . 

■ «О наделении полномочиями Мэра Москвы»
Фракция КПРФ не поддержала кандидатуру С .С . Собянина . 
Позицию фракции КПРФ в МГД озвучил Андрей Клычков: «С момента 

представления кандидатуры Сергея Собянина на пост Мэра Москвы нам не 
перестают задавать один и тот же вопрос: как мы будем голосовать, «за» или 
«против»? Однако альтернативу предполагает только сам вопрос, в реальности 
же выбора мы, как и все москвичи, не имеем . 

Все давно решено за нас за закрытыми дверями «Единой России» – так сегод-
ня в нашей стране решаются все вопросы . 

Прямые выборы глав субъектов были одним из тех немногих институтов во-
леизъявления народа, которые последовательно уничтожаются партией власти . 
Вместо выборов мы видим эфемерную пародию на демократию, потому что ито-
ги определяются не голосами избирателей, а количествами нарушений и вбро-
сов . Акции протеста запрещаются или разгоняются . Здесь же – закон о полиции 
и сверхполномочия ФСБ .

Такова политика «Единой России» – не власть для людей, а народ для нее . 
Коррупция проела всю чиновничью систему, от верхних эшелонов власти до 

самых низов . В угоду строительной олигархии уничтожается исторический облик 
города . За последние годы в Москве разрушено около 700 исторических зданий . 

С проблемами ЖКХ в Москве не столкнулся разве что везунчик . Многомилли-
ардные невыполненные государственные обязательства по проведению капиталь-
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ного ремонта домов пере-
кладываются на плечи мо-
сквичей . Жители насильно 
и тайно загоняются в ТСЖ 
в соответствии с планами 
Правительства Москвы . Из 
9 тысяч созданных в Мо-
скве ТСЖ подавляющая 
часть – фальшивые . 

При формировании 
бюджета города мы видим 
нерациональное распреде-
ление бюджетных средств 
– вместо того, чтобы напра-
вить свободные финансы на 
социальные нужды, из года 
в год сознательно завыша-
ются показатели дефицита, 
и эти деньги бессмысленно 
«отлеживаются» в банках . 
В результате дефицит бюджета города и государственный долг растет с каждым 
годом . Фракция «Единая Россия» в Московской городской Думе не желает обра-
щать внимание на наши предложения и замечания, однако по результатам испол-
нения бюджетов последних лет наши прогнозы неизменно подтверждаются . 

Транспортные проблемы, неудовлетворительная работа общественного 
транспорта, снос гаражей и программа «Народный гараж» – это тоже, во всей 
видимости, часть курса «Единой России» . Из года в год мы твердим о необхо-
димости первоочередного выделения средств на транспортные нужды . Издева-
тельством для такого мегаполиса, как Москва, выглядят планы по строитель-
ству менее 10-ти километров новых дорог и 4-х километров метро, заложенные 
на будущий год и одобренные депутатами «Единой России» единогласно . 

Не менее остро стоит вопрос вырубки Химкинского леса и строительства 
трассы Москва – Санкт-Петербург . 

Промышленная политика в столице сводится к сокращению финансовой 
поддержки и распродаже промышленных активов, которые ещё остались в соб-
ственности города . Уничтожены или доживают последние дни такие заводы, как 
АЗЛК, Второй часовой, ЗИЛ, «Серп и молот», «Красный пролетарий» . 

В ближайшие три года планируется приватизировать порядка 211 городских 
предприятий . В черный список попали гостиница «Националь», «Моссельхоз», 
столичные ДЕЗы, «Мосавтотранс», ГУП «Гидромост» . Что осталось на очереди 
– «Мосгаз», «Мосгортранс», Московский метрополитен . Эти предприятия мо-
гут ежегодно приносить значительные доходы . Распродавая их, власть лишает 
город будущих доходов и стратегических предприятий . 

Депутаты «Единой России», клявшиеся в верности 
Юрию Лужкову, покорно подчинились новому мэру



26 27

После закрытия Черкизовского рынка новые «черкизоны» появились в дру-
гих районах столицы, посреди сложившихся жилых кварталов со всеми выте-
кающими проблемами . 

В 2011 году Москва построит рекордно низкую площадь жилья – 2,5 миллио-
на квадратных метров, из них социального всего для менее 10 тысяч семей . 

До сих пор на уровне Москвы не решена судьба 3,5 тысяч семей обманутых 
дольщиков жилья, зато власти громко заявили, что в столице этой беды нет . 

Курс московских единороссов вполне соотносится с программой «Единой 
России» на федеральном уровне, целью которой мы видим избавление государ-
ства от всех обязательств перед народом . Жилищный кодекс РФ превратил сферу 
ЖКХ в полукриминальный бизнес . Земельный, Лесной и Водный кодексы при-
вели к безудержному разбазариванию невосполнимых природных ресурсов . 

Здравоохранение, по сути, уже легло на плечи народа, то же самое произой-
дет и с образованием, когда закон о коммерциализации бюджетных учреждений 
заработает в полную силу . 

И в то же время непрерывно богатеет так называемая элита . Количество дол-
ларовых миллиардеров в России за последний год увеличилось в два раза» . 

■ «Об особенностях организации местного самоуправления в муници-
пальных образованиях, включенных в состав внутригородской территории 
города Москвы в результате изменения границ города Москвы, и о внесении 
изменений в статью 1 Закона города Москвы от 6 ноября 2002 года № 56 «Об 
организации местного самоуправления в городе Москве»

Необходимость принятия законопроекта чиновники объяснили необходи-
мостью закрепления дополнительных гарантий для жителей Подмосковья, за-
тронутых процессом изменения границ Москвы .

Коммунисты же увидели в законодательной инициативе лишь декларатив-
ные обещания, и ничего больше . В то время как СМИ активно тиражируют ин-
формацию о расширении границ Москвы, никакого документа, закрепляющего 
это решение, просто не существует . 

Позицию фракции КПРФ высказал Андрей Клычков: «Принятие реше-
ния о переподчинении огромной территории с населением не менее 250 тысяч 
человек на уровне Президента РФ и двух региональных руководителей еще раз 
показало, что де-юре у нас страна с независимым местным самоуправлением, де-
факто – унитарное государство с жесткой вертикалью власти . 

Сегодня нет ни одной законодательной инициативы о присоединении к 
Москве 144 тыс . га земли и 250 тысяч человек . Нет ни одного письменного об-
ращения граждан по данному поводу . Но есть некие указания, под которые мы 
сегодня обсуждаем данный законопроект .

Фракция КПРФ считает, что подобная спешка по реализации инициатив, 
которые не имеют никакого оформленного содержания, сказалась на качестве 
представленного законопроекта . Мы не можем согласиться с концепцией зако-
нопроекта по следующим основаниям .
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Во-первых, мы не увидели никаких 
особенностей местного самоуправле-
ния, кроме попытки декларировать 
гарантии руководителям муници-
пальных образований, избранным де-
путатам и дачникам без установления 
каких-либо порядков их реализации .

Во-вторых, по нашему мнению, 
принятие отдельного законопроекта 
по особенностям организации местно-
го самоуправления нецелесообразно . 
Было бы правильно внести изменения 
в действующий Закон города Москвы 
№ 56 «Об организации местного са-
моуправления в городе Москве» вме-
сте с принятием закона об изменени-
ях границ города Москвы, в котором 
предусмотреть дополнительные виды 
муниципальных образований и уста-
новление для них разных перечней во-
просов местного значения . К примеру, в Законе Санкт-Петербурга «Об органи-
зации местного самоуправления в Санкт-Петербурге» к видам внутригородских 
муниципальных образований города отнесены муниципальный округ, город, 
поселок с разными перечнями местного значения . 

В-третьих, нас беспокоит то, что жителей области пытаются «поженить» с 
москвичами, не спросив самих «молодожёнов» . Если при уточнении границ Мо-
сквы и Подмосковья в июле этого года формально в течение полугода проводи-
лись общественные слушания и заседания органов местного самоуправления, то 
в случае с переподчинением огромных территорий мы пока таких инициатив не 
видим, и более того – москвичам такое право предоставлено не будет» .

Кроме того, депутат отметил, что расширение Москвы влечет за собой не-
гативные последствия для Московской области, которая потеряет 20% доходной 
части бюджета . Серьезной проблемой также станут миграционные процессы, 
ведь уже сейчас, по информации СМИ, подано 1,5 миллиона заявок на регистра-
цию на данной территории . «Конечно, можно рассматривать законопроект о до-
брожелательности, – прокомментировал Андрей Клычков заявление единорос-
са Виктора Селиверстова о том, что именно так – «Закон о доброжелательности» 
– называют они его между собой, – но тогда мы можем всю территорию России 
включить в Москву и будем доброжелательны ко всем . Все хотят быть москви-
чами! Но мы должны понимать, что бюджет Москвы в два раза не увеличится от 
увеличения в два раза территории» . 

Единороссы единогласно проголосовали за принятие закона сразу в трех 
чтениях . Коммунисты проголосовали против .

Города с радиальной структурой еще 
никогда таким образом не расширялись
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РАБОТА ДЕПУТАТОВ  
ФРАКцИИ КПРФ В МГД С ИЗБИРАТЕЛЯМИ

Прием населения 
Депутаты фракции КПРФ в МГД 

регулярно ведут прием населения – 
как в приемной МГД, так и в прием-
ных в округах . За отчётный период в 
округах принято 1528 избирателей . 
Подавляющее количество обращений 
касались социальных, бытовых во-
просов, получения квартир и улучше-
ния жилищных условий, повышения 
уровня жизни москвичей . Посети-
телям давались устные разъяснения 
действующего законодательства . Со-
ставлены исковые заявления для обращения в судебные инстанции, запросы в 
правоохранительные органы и органы исполнительной власти .

Работа с обращениями 
В адрес депутатов фракции КПРФ за период с 21 октября 2009 года по 15 

июля 2011 года поступило на рассмотрение и отправлено для принятия мер в 
общей сложности 9965 различных видов почтовой корреспонденции от админи-
стративных структур и москвичей . 

Встречи с москвичами
По просьбе жителей Мо-

сквы регулярно организовы- 
вались встречи с депутатами фрак-
ции КПРФ . За два года прошли  
24 такие встречи в различных райо-
нах Москвы – начиная с Арбата и 
заканчивая Ново-Переделкино и 
Внуково . Как правило, на всех без 
исключения встречах москвичи 
поднимали вопросы жилищно-
коммунального хозяйства, неза-
конного создания ТСЖ, необходи-
мости капремонта домов, транс-
портные проблемы . 

Встреча с жителями Центрального округа

Встреча с жителями 
 Северо-Западного округа
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2010 год
2 марта – с ветеранами Сове-

та ветеранов района Арбат . 
6 марта – с жителями Северо-

Восточного административного 
округа в ДК «МИИТ» . 

24 апреля – с жителями 
Юго-Восточного округа в Доме 
Культуры Карачаровского меха-
нического завода . 

7 мая – с жителями Юго-
Западного округа Москвы . 

24 июня – с жителями  
Центрального округа Москвы в 
помещении Центра творчества 
«На Вадковском» . 

25 мая – собрание с жителями района Куркино . 
16 сентября – с жителями Восточного округа в Центральной библиотеке 

им . М .А . Шолохова . 
23 сентября – с жителями Южного округа Москвы в Доме культуры 

«Маяк» . 
9 октября – с жителями района Очаково-Матвеевское Западного округа Москвы . 
11 октября – с жителями Западного округа (район Солнцево) . 
21 октября – с жителями Зеленоградского округа . 
3 ноября – с жителями Северо-восточного округа (Алексеевский район) . 
12 ноября – с жителями района Раменки-3 . 
25 ноября – с жителями Пресненского района . 
4 декабря – с жителями Ново-Переделкина . 
6 декабря – с жителями Юго-Западного округа в кинотеатре «Ханой» . 
8 декабря – с жителями Центрального округа . 
23 декабря – с жителями Центрального округа в Доме писателей .

2011 год
19 февраля – с жителями Северо-Западного округа в ДК «Октябрь» .
20 апреля – с жителями Западного округа в актовом зале Центра образова-

ния № 1473 (Внуково) .
24 апреля – с жителями Юго-Восточного округа в помещении Всероссий-

ского общества слепых . 
17 мая – со студентами Российского государственного социального универ-

ситета . 
20 июня – с ветеранами Великой Отечественной войны .
31 июля – с жителями района Солнцево .

Встреча с москвичами на Манежной площади 
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АКцИИ ПРОТЕСТА, ОРГАНИЗОВАННЫЕ 
ФРАКцИЕЙ КПРФ В МГД 
Организация и проведение акций протеста является традиционным направле-

нием работы всех коммунистов . Безусловно фракция КПРФ в МГД не обошла его 
стороной . За отчетный период фракция КПРФ организовала и провела 25 акций 
протеста, из них 6 – против точечной застройки и за сохранение исторического об-
лика Москвы, 3 – в поддержку обманутых дольщиков жилья, 3 – против незаконно-
го сноса гаражей . 

2009 год
20 декабря – митинг в микрорайоне Жулебино против строительства опто-

вого рынка . 

2010 год
Январь – февраль – акции протеста 

против сноса домов в поселке «Речник» .
16 апреля – акция протеста жителей 

района Вешняки против незаконного 
сноса автостоянки .

24 апреля – митинг жителей Москвы 
и Московской области против строитель-
ства нового оптового рынка на террито-
рии микрорайона «Опытное поле» в Ко-
тельниках . 

13 мая – митинг обманутых дольщи-
ков жилья на площади у метро Чистые 
пруды . 

28 мая – 7 июня – три митинга про-
тив уничтожения Кадашевской слободы 
и остатков строений вокруг Церкви Вос-
кресения в Кадашах – памятника архи-
тектуры федерального значения . 

1 июня – митинг протеста против 
возведения 22-этажной высотки во дворе 
дома 25 по улице Вешняковской . 

15 июня – участие в митинге в САО 
против строительства «народного гаража» . 

15 сентября – митинг протеста жите-
лей Алексеевского района СВАО против 
точечной застройки между домами по 
улице Павла Корчагина, 14 и Рижскому 

Митинг в Жулебино  
20 декабря 2009 года
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проезду, 11 и 9 . 
7 октября – митинг в СВАО против то-

чечной застройки .
9 октября – митинг против фальши-

вых ТСЖ в ЗАО Москвы . 
27 ноября – Всероссийский митинг об-

манутых дольщиков . 
4 декабря – митинг против строитель-

ства в историческом центре Москвы (Ма-
лый Козихинский переулок, 11) семиэтаж-

ной гостиницы с двухуровневой под-
земной парковкой, заказчиком которой 
является студия «ТРИТЭ» Никиты Ми-
халкова; в митинге приняла участие из-
вестная актриса Татьяна Догилева . 

4 декабря – митинг против точеч-
ной застройки – строительства гаража 
на футбольном поле во дворе домов 4а, 
6, 6б и 8в по улице Пестеля (Отрадное) .

4 декабря – митинг жителей Ново-
Переделкино, которые долгие годы не 
могут добиться решения транспортной 
проблемы в районе .

2011 год
13 февраля – собрание жителей района Сокол 

против незаконного создания фальшивого ТСЖ и 
беспредела со стороны чиновников .

16 февраля – митинг обманутых дольщиков жи-
лья Южного Тушино в Новопушкинском сквере.

17 февраля – пикет фракции КПРФ в МГД на 
перекрестке ул . Петровки и Столешникова 
пер . в поддержку референдума КПРФ . 

18 февраля – акция протеста у здания 
МГД против внедрения универсальной 
электронной карты .

13 марта – митинг против закрытия 
Красногвардейского рынка .

21 апреля – собрание членов автосто-
яночного потребительского кооператива 
«Неман» в районе Строгино против сноса 
плоскостных гаражей . 

Андрей Клычков и Татьяна Догилева 
на защите старой Москвы

Пикет фракции КПРФ  
в поддержку референдума

На митингах фракции КПРФ
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КРУГЛЫЕ СТОЛЫ, ОРГАНИЗОВАННЫЕ 
ФРАКцИЕЙ КПРФ В МГД
В отчетном периоде подготовлено и проведено 14 круглых столов по темати-

ке, исходящей от наказов избирателей .

2009 год
27 ноября – «Учитывает ли Генплан Москвы интересы москвичей?»
25 декабря – «Ответственна ли власть за обманутых дольщиков жилья?»

2010 год
15 января – «Проблемы садового поселка «Речник» . Закон и справедли-

вость» . 
22 января – «Как уберечь москвичей от фальшивых ТСЖ?»
29 января – «Есть ли будущее у жителей районов, где организована оптовая 

торговля?» 
12 февраля – «Проблемы у москвичей при сносе и строительстве гаражей» . 
1 апреля – «Останутся ли в городе трамваи с принятием Генерального плана 

развития Москвы?» 
22 апреля – «Проблемы учета, контроля, прозрачности и ценообразования 

московских жилищно-коммунальных тарифов» . 
9 сентября – «Как защитить семью от ювенальных технологий?» . 
24 сентября – «Проблемы миграции в Москве . Роль государственных орга-

нов и общественных организаций» .

2011 год
26 января – «Гаражная 

Москва» . 
2 февраля – «Программа 

«Молодой семье – доступное 
жильё»: жилищные и иму-
щественные проблемы» . 

30 марта – «Ювенальные 
технологии – угроза семье, 
обществу, государству» . 

9 июня – «Проблемные во-
просы управления многоквар-
тирными домами в Москве» .

По результатам работы 
круглых столов сформиро-
ваны рабочие группы при 

Круглый стол по проблемам молодых семей
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фракции КПРФ по проблемам:
• Генплана и Правил землепользования и застройки, 
• гаражей,
• обманутых дольщиков жилья,
• ЖКХ и городского хозяйства (включая управляющие организации),
• Химкинского леса и защиты экологии,
• строительства оптовых рынков на территории Москвы и Московской области,
• миграции,
• ювенальной юстиции.
 Результатом деятельности рабочей группы по проблемам обманутых доль-

щиков жилья, созданной при фракции КПРФ в декабре 2009 года, стало привле-
чение внимания к этой проблеме высшего руководства партии КПРФ, а затем и 
руководства страны . 11 ноября 2010 г . на встрече с председателем Следственного 
комитета при прокуратуре РФ А .И . Бастрыкиным лидер коммунистов Г .А . Зюга-
нов и руководитель фракции КПРФ в МГД А .Е . Клычков передали полные спи-
ски недостроенных объектов, компаний, данные по количеству пострадавших .  
В ходе обсуждения А .И . Бастрыкиным было поддержано предложение комму-
нистов о создании при Следственном комитете рабочей группы по проблемам 
обманутых дольщиков . 24 ноября 2010 г . Г .А . Зюганов поднял проблемы обману-
тых дольщиков жилья на встрече с президентом РФ Д .А . Медведевым .

ОСВЕщЕНИЕ РАБОТЫ 
 ФРАКцИИ КПРФ В МГД В СМИ

Пресс-конференции
За отчетный период организовано и проведено 15 пресс-конференций,  

из них 9 – в Московской городской Думе .

2009 год
24 ноября – пресс-конференция с участием А .Е .Клычкова в ИА «Интер-

факс» в связи с многочисленными нарушениями на выборах в МГД 11 октября 
2009 года .

28 декабря – «Проект Генерального плана города Москва . Позиция фракции 
КПРФ и общественных организаций» . 

2010 год
26 января – пресс-конференция с участием А .Е . Клычкова в Независимом 

пресс-центре «Как ЦИК РФ на практике реализует требования послания Пре-
зидента РФ Федеральному собранию РФ (предвыборные технологии и полити-
ческая борьба накануне единого дня голосования 14 марта 2010 года)» .
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27 января – «100 
дней работы фракции 
КПРФ в МГД» .

11 марта – «Правда 
и ложь об обманутых 
дольщиках жилья» . 

8 июня – пресс-
конференции РИА 
«Новости» на тему: 
«Что происходит в Ка-
дашах?» с участием де-
путата А .Е . Клычкова .

14 июля – пресс-
конференция МГД 
«Итоги работы парла-
мента в первом полу-
годии 2010 года» с участием депутата Н .Н . Губенко .

21 июля – пресс-конференции в ИА «Интерфакс» по вновь открывшимся 
фактам нарушений на выборах 11 октября 2010 года с участием депутатов МГД 
А .Е . Клычков и ГД РФ В .Ф . Рашкина .

15 сентября – «Химкинское дело» . 
3 ноября – «Итоги первого года работы фракции КПРФ в МГД» .
22 ноября – пресс-конференции в ИА «Интерфакс» «О проблемах обману-

тых дольщиков жилья» с участием депутата МГД А .Е . Клычкова .

2011 год
19 января – «Задачи фракции КПРФ и Московской городской организации 

КПРФ на 2011 год» .
9 марта – «Изменение Конституции – путь спасения России» .
13 марта – пресс-конференция ЦК КПРФ по итогам региональных выборов 

с участием А .Е . Клычкова .
13 июля – пресс-конференция МГД «Итоги работы парламента в первом по-

лугодии 2011 года» с участием депутата Губенко Н .Н .

Активность депутатов фракции КПРФ в СМИ 
В 2010 году в печатных средствах массовой информации вышло 2515 публи-

каций о деятельности депутатов фракции КПРФ . Помимо публикаций в печат-
ных СМИ, депутаты регулярно выступали в радио- и телепрограммах . 

С ноября 2009 года по июнь 2011 года А .Е . Клычков выступил в радиоэфире 
более 40 раз с общим эфирным временем 927 минут, В .В . Кумин – соответствен-
но 7 раз и 132 минуты . А .Е . Клычков принял участие в записи 117 программ – как 
в роли эксперта, дающего комментарии по актуальным вопросам, так и в роли 

Пресс-конференция коммунистов в МГД
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главного гостя студии . 
Как правило, интерес СМИ 

к депутатам фракции КПРФ 
резко возрастал в период при-
нятия Думой важнейших и 
резонансных решений – та-
ких, как законы «О Генераль-
ном плане города Москвы», 
«О бюджете города Москвы»,  
«О транспортном обслуживании 
населения», «О такси», «Об уни-
версальной электронной карте», 
«Об обеспечении условий реали-

зации права граждан РФ на проведение в городе Москве собраний, митингов, де-
монстраций, шествий и пикетирований», утверждение кандидатуры С .С . Собянина  
на должность Мэра города Москвы и др . 

В то же время отдельные СМИ обращаются за комментариями к Н .Н . Губен-
ко, А .Е . Клычкову и В .В . Кумину регулярно, вне зависимости от деятельности 
МГД, – прежде всего, в связи с работой самого депутатского корпуса и фракции 
КПРФ в МГД . Это, к примеру, программа «ЖКХ» (Первый канал), программа 
«Своя правда» (радиостанция «Русская служба новостей»), программа «Слово 
за слово» (телеканал «МИР») . Систематично освещают деятельность депутата  
и московские телеканалы: «Столица», ВКТ, «Доверие», ТВЦ . 

Чаще всего А .Е . Клычков выступает в СМИ по следующим темам: проблемы 
ЖКХ, капремонт, создание фальшивых ТСЖ и управление многоквартирным 
домом, гаражные проблемы, проблема обеспечения жильем молодых семей, дру-
гие социальные проблемы . 

В .В . Кумин обычно выступает в роли эксперта по проблемам развития про-
мышленности и науки в городе Москве, дает комментарии по вопросам бюджет-
ной и тарифной политики, экономики, 
безопасности и землепользования .

К депутату Н .Н . Губенко журна-
листы обращаются, когда речь идет 
о проблемах культурной жизни сто-
лицы, сохранения исторического об-
лика Москвы, социальной защиты 
малообеспеченных граждан и людей 
с ограниченными физическими воз-
можностями . Кроме того, Н .Н . Гу-
бенко выступает в СМИ по всем во-
просам, связанным с работой Обще-
ственного консультативного совета 
политических партий при МГД .

Журналисты на пресс-конференции коммунистов

Андрей Клычков в студии радиостанции 
«Комсомольская правда»
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ОТЗЫВЫ О РАБОТЕ ДЕПУТАТОВ 
ФРАКцИИ КПРФ
О качестве работы фракции КПРФ как нельзя лучше свидетельствуют мно-

гочисленные благодарственные письма в адрес депутатов . Приводим некоторые 
из них .
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ПРИЛОжЕНИЕ

Некоторые законопроекты, внесенные фракцией КПРФ 
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КОНТАКТЫ
Телефоны и электронные адреса 
депутатов фракции КПРФ
Клычков Андрей Евгеньевич
Тел .: 623-05-10, e-mail: klychkov@duma .mos .ru,  www .klychkov .com

Кумин Вадим Валентинович
Тел .: 621-37-41, e-mail: kumin@duma .mos .ru

Губенко Николай Николаевич
Тел .: 625-68-75, e-mail: gubenko@duma .mos .ru,  www .gubenko .mos .ru

Руководитель аппарата фракции КПРФ в МГД Маркин Олег Алексеевич 
Тел .: 650-75-29, e-mail: kprf@duma .mos .ru
Адрес МГД: 127994, Москва, ГСП-4, ул . Петровка, д . 22

 Режим работы приемных депутатов 
фракции КПРФ в МГД

Депутаты Время приема  Адрес, телефон

Клычков  
Андрей  

Евгеньевич

Третья пятница каждого  
месяца с 17 .00 до 20 .00

Ул . Лобачевского,  
д . 66 а, ком . 107  

(помещение управы райо-
на Проспект Вернадского) .

Тел/факс:  
8(495) 432-96-77

Вторник и четверг 
с 10 .00 до 18 .00;

понедельник и среда 
с 11 .00 до 15 .00

Губенко  
Николай

Николаевич

Понедельник – пятница 
с 11 .00 до 18 .00

Ломоносовский  просп ., 
д . 7, корп .1 ,  
подъезд 3 .
Тел/факс:  

8(499) 132-47-39

Кумин  
Вадим  

Валентинович

Второй и четвертый четверг 
каждого месяца с 17 .00 до 19 .00

Петровско-Разумовский 
проезд,

д . 16, подъезд 9 .
Тел/факс:  

8(495) 602-51-10
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Фракция КПРФ почти в полном составе .
Мы работаем для вас!


